

令和3年度第1回江東区環境審議会会議録（書面開催）

1 書面開催日程 令和3年7月26日～令和3年8月6日

2 審議会委員

会 長	柳	憲一郎（明治大学名誉教授）
副会長	長谷川	猛（元東京都環境局理事）
委 員	芦谷	典子（東洋大学教授）
	奥	真美（東京都立大学教授）
	村上	公哉（芝浦工業大学教授）
	市川	英治（東京商工会議所江東支部副会長）
	岡野	俊也（東京ガス株式会社東京東支店支店長）
	平岩	直哉（東京電力パワーグリッド株式会社江東支社支社長）
	岡本	一恵（区民公募委員）
	田中	真司（区民公募委員）
	池崎	一雄（区民委員・江東区立中学校PTA連合会長）
	米沢	和裕（区議会・区民環境委員会委員長）
	石川	邦夫（区議会・区民環境委員会副委員長）

3 議題

【報告】

- (1) 一般廃棄物処理基本計画に盛り込むべき考え方について（専門委員会まとめ）
- (2) 「ゼロカーボンシティ江東区」の表明について
- (3) 「(仮称)新砂総合資源循環センター建設事業」に係る環境影響評価書案に対する区長意見の提出について

4 配付資料

- | | |
|-------|--|
| 資料1 | 江東区環境審議会委員名簿 |
| 資料2-1 | 江東区専門委員会のまとめ |
| 資料2-2 | 令和3年度江東区環境審議会専門委員会審議概要 |
| 資料3 | 「ゼロカーボンシティ江東区」の表明について |
| 資料4 | 「(仮称)新砂総合資源循環センター建設事業」環境影響評価書案に係る区長意見の提出について |
| 資料5 | 令和2年度第4回江東区環境審議会会議録（案） |
| 資料6 | 令和3年度江東区環境審議会（臨時会）会議録（書面開催）（案） |

5 書面開催の経緯

令和3年度第1回江東区環境審議会は、新型コロナウイルス（COVID-19）の感染拡大防止のため、会を設けての実施を取りやめ、書面での開催としました。

書面開催では、配布資料を郵送にて送付し、議題について各委員に意見書の提出を求めました。

6 結果

(1) 議題について

全委員にて了承となりました。（別紙1）

(2) ご意見・ご質問について

今回の審議にあたり、4名の委員からご意見等がありました。（別紙2）

別紙 1

令和3年度第1回江東区環境審議会の議題とご意見等について

区 分	氏 名 (敬称略・順不同)	意見書の 提出	議題の 了承	ご意見等
学 識 経 験 者 (5名)	芦 谷 典 子	○	了	
	奥 真 美	○	了	○
	副会長 長 谷 川 猛	○	了	
	村 上 公 哉	○	了	○
	会 長 柳 憲 一 郎	○	了	○
事 業 者 代 表 (3名)	市 川 英 治	○	了	
	岡 野 俊 也	○	了	
	平 岩 直 哉	○	了	
住 民 代 表 (3名)	岡 本 一 惠	○	了	
	田 中 真 司	○	了	○
	池 崎 一 雄	○	了	
区 議 会 議 員 (2名)	米 沢 和 裕	○	了	
	石 川 邦 夫	○	了	

No.	委員名	ご意見・ご質問	事務局回答
1	奥委員	資料2-1（江東区専門委員会のまとめ）について。 2（3）のSDGsに関する記述として、17のゴールのなかでも、特にゴール12「つくる責任つかう責任」、ゴール13「気候変動に具体的な対策を」、ゴール14「海の豊かさを守ろう」、ゴール15「陸の豊かさも守ろう」との関連が深いことを明記したほうが良いと考えます。	一般廃棄物処理基本計画の策定にあたっては、SDGsの17のゴールのうち、関連の深いことについて、精査のうえ明記することを検討してまいります。 （清掃リサイクル課）
2	村上委員	「ゼロカーボンシティ江東区の表明」の「3. 今後の対応」において、ゼロカーボンシティの実現は非常に高いハードルであり、事業者や家庭に求める上で、まずは区有施設（公共施設）におけるカーボンニュートラルの実現施策を立案し、実現を先導し、モデルになることを期待します。	「ゼロカーボンシティ江東区」の実現に向けて、区の全部署が一丸となって、チーム江東・環境配慮推進計画（第3次庁内環境配慮推進計画）の促進を一層図るとともに、区民、事業者に向けての地球温暖化対策の浸透を進めてまいります。 （温暖化対策課）
3	柳会長	江東区長がゼロカーボンシティ宣言をされたことは、とても重要なことと思います。今後はその具体化に向けて、可能な限り数値目標も含めて、その道筋を示す江東区ゼロエミッションシティガイドラインを策定することが必要かと思えます。	「ゼロカーボンシティ江東区」の実現には、区、区民、事業者など様々な主体が一丸となって取り組むことが必要であると考えております。今後は、実現を達成するための計画や戦略等の策定につき、検討してまいります。 （温暖化対策課）
4	田中委員	この度は、審議会および専門委員会に出席させていただきありがとうございました。学識経験者をはじめ委員の皆様のご意見を拝聴することが出来、有意義でした。近年、ゼロカーボンシティを宣言する地方公共団体が増加しています。しかし、ゼロカーボン実現には、実行力を伴う具体的な方策を講じる必要があります。首長や自治体の意気込みだけでなく、政策的な裏付けが伴わなければならないと思います。私は、区民委員として、政府の地球温暖化対策計画で分類された部門のうち、家庭部門における対策の更なる推進に取り組んでいきたいと思えます。	江東区一般廃棄物処理基本計画改定における専門委員会委員として、活発な議論にご尽力いただき、誠にありがとうございました。ゼロカーボンシティ江東区の実現のため、環境基本計画（後期）に基づき、家庭部門における対策等も含めて、より一層の脱炭素に向けた取り組みを着実に進めてまいります。 （温暖化対策課）